

La Montagnette de Lirac – mardi 1^{er} sept 2020

Nicolas Renou (texte) et Maurice Rouard (photo)

Voici le résumé de notre sortie de mardi dernier.

Mardi 01/09/20 rdv 17h00 sur la place de la mairie de Saint Laurent des Arbres. Nous mettons les affaires dans la voiture et partons directement en direction de Lirac. Nous nous garons au pied de la barrière verte du DFCI Y 20 situé entre Saint Laurent et Lirac, puis nous continuons notre chemin à pied en direction de la grotte durant 20 minutes de marche d'approche.

Cette marche d'approche est l'occasion de faire connaissance avec Maurice car c'est notre première sortie ensemble. J'apprends donc que Maurice est un féru de course à pied, qui connaît un grand nombre de cavités du fait de sa pratique régulière de la spéléologie. Nous discutons même des phosphatières de Lirac dont certaines font jusqu'à deux kilomètres de réseau !!!

Après avoir bifurqué au panneau rouge « poste 2 » nous arrivons à présent à la grotte. Le sol de la grotte est recouvert de terre rouge et la cavité semble se développer sur 5 mètres.

Nous entamons la désob sur le coup de 17h45. Nous sortons une grosse quantité de terre rouge et même des galets de grès (voir nota). Dans le boyau de droite nous parvenons à sortir l'énorme pierre qui rend l'accès au conduit difficile.

*Ci-dessous : à force de la soulever et la lâcher (petit caillou en appui),
« l'énorme » s'est cassé en deux*



Ce conduit donne sur un resserrement, au-delà duquel on a une vue sur presque 2 m, et la suite serait en remontant.

Maurice dans le conduit ouvert, derrière sa tête, la suite étroite



Puis nous nous concentrons sur le boyau de gauche, d'où nous sortons encore beaucoup de terre rouge.



Nous arrivons sur une zone rocheuse faite de blocs qui semblent difficiles à enlever ; les deux conduits mènent au même passage remontant (pas de jonction physique mais presque),....besoin d'un artificier peut être pour continuer la désob...A suivre.

Il est 20h30 fin de la désob et retour à la voiture ; Sortie sympa qui nous a permis de voir que la grotte semble se poursuivre après l'étroiture rocheuse...mystère!!!

Prochaine sortie prévue mardi 08/09/20, objectif : le trou dans la falaise.

Nota ; des galets de grès ont été trouvés aussi dans la grotte Hélène, qui est voisine puisque de la terrasse de notre grotte on aperçoit la falaise de la Ste Baume ; on a aussi trouvé de curieuses formations noirâtres, très fragiles et légères, comme des sorte de crottes desséchées de quelques cm : la photo a raté.